

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 88/Jueves 5 de mayo de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [¿Vivo o muerto? Mejor, muerto. \(Por Esto!\).](#)
- [Obama vs Osama. \(Kaosenlared\).](#)

DE CUBA

- [Hoy nueva jornada mundial por liberación de los Cinco. NTX/PL](#)
- [Reclaman en España acciones a favor de antiterroristas cubanos. PL](#)
- [Presentan novedades hoteleras en Feria de Turismo. EFE](#)
- [“Tabaquero apuesta por quinta vez al Guinness con puro de 81,80 metros”. EFE](#)
- [Aluden al artículo de Granma titulado *Alentadora recuperación de la zafra*. REU/AFP](#)
- [Líder opositor de Kirguizistán se ahoga en playa cubana. XINHUA](#)
- [Interceptan a cuatro balseros que trataban de llegar a EE.UU. EFE](#)
- [Escapan tres cubanos de estación migratoria mexicana. NOTIMEX](#)
- [Rangers de Texas fichan a pelotero desertor. AP](#)
- [Selección femenina de baloncesto jugará en el Reino Unido, España y China. EFE](#)
- [Danza Contemporánea de Cuba debuta en EE.UU. esta semana. EFE](#)

DEL MUNDO

- [Senado de la Florida aprueba polémico proyecto de ley de inmigración. EFE](#)
- [Bin Laden estuvo mucho tiempo sin moverse de Abbottabad. AFP](#)
- [Asegura hija que fue capturado y ejecutado. NOTIMEX](#)
- [Favorecen estadounidenses difundir fotografías. NOTIMEX](#)
- [Muerte de Bin Laden y funeral genera preocupaciones y críticas. REUTERS](#)
- [Bush declina invitación de Obama para ir a zona cero de Nueva York. DPA](#)
- [Gana puntos Obama según resultados de sondeo. NOTIMEX](#)
- [EE.UU. dice que elevará alerta nacional si nuevos datos de inteligencia lo exigen. EFE](#)
- [Rebeldes piden armas y ayuda internacional pero no tropas en Libia. EFE](#)
- [Rusia critica en el Consejo de Seguridad de la ONU los ataques de la OTAN. EFE](#)
- [Jamenei advierte que las revueltas árabes se extenderán pronto a Europa. EFE](#)
- [“Abbas: los palestinos han pasado para siempre la página de la división”. DPA](#)
- [Sindicatos e izquierda lusa critican duramente el rescate financiero de Portugal. EFE](#)

POR ESTO! (Versión digital)

4 de mayo de 2011

MÉXICO

¿VIVO O MUERTO? MEJOR, MUERTO

Ramón Lobo

Cuando George W. Bush dijo: “Vivo o muerto”, cuando lo repitió Barack Obama, nadie entendió que los presidentes de EEUU manejaban dos opciones. Nunca fue vivo o muerto; eso era literatura, un guiño con el viejo Oeste, marketing. Con Osama bin Laden solo había una posibilidad: muerto, porque vivo era un problema mayor.

Arrojar el cuerpo del jefe de Al Qaeda al mar puede ser una torpeza, pero llevarlo a tierra firme tenía demasiados efectos secundarios. ¿Qué país podría quererlo? Como en el caso de la muerte de los hijos de Sadam Husein, Qusay y Uday, en julio de 2003, en Irak, habrá foto oficial.

Cuando crece el rumor y la incredulidad aparecen las imágenes. Sucedió también con el primer jefe de Al Qaeda en Mesopotamia Abu Musab Al Zarqawi. En el caso de Bin Laden puede que haya un vídeo de la operación. Sería lo lógico. Dejar su muerte abierta representaría un grave error.

Las operaciones especiales recaen en personas sometidas a durísimos entrenamientos de resistencia física y psicológica, en los que deben superar simulacros (y no tan simulacros) de tortura y malos tratos para comprobar quienes son los resistentes a las presiones del enemigo. De su fortaleza pende la supervivencia de todo el grupo. Solo los más duros entre los duros tienen acceso a cuerpos de élite como los Navy Seals de la Marina de EE UU, que llevaron el peso de la operación que acabó con la vida de Osama Bin Laden, según informó el presidente Barack Obama; o los Delta Force del Ejército de Tierra. El equivalente británico con los SAS: personas sin rostro, sin nombre, sin castigo legal incluso en acciones como aquella en Gibraltar que acabó con la vida en 1988 de tres miembros del IRA que iban desarmados.

Los soldados pelean en el campo de batalla. Desde Irak, y sobre todo en Afganistán, no luchan contra un Ejército uniformado y definido, con sus banderas y trincheras. La nueva guerra es contra invisibles: civiles de día, talibanes de noche.

Las fuerzas especiales pelean detrás del campo de batalla, en tierra hostil, en territorio comanche. No están sometidos a las mismas normas: su trabajo es clandestino, matan, no dejan huellas, se van, y si todo ha salido bien nunca han estado allí. La agencia REUTERS informa de que los comandos asaltantes tenían la orden de matar a Bin Laden. Hay gente que se escandaliza. En una acción de este tipo no se leen los derechos.

Cuando entran en acción las fuerzas especiales significa que han caducado los derechos. Solo se manejan dos opciones: matar o morir. Hay objetivos que deben ser capturados vivos porque poseen información relevante. Nadie inteligente mataría al contable de Al Capone. A otros se les captura vivos porque son un símbolo y permite esgrimir la frase “se ha hecho justicia”, son los que carecen de poder real, purgan por el pasado: Radovan Karadzic podría ser uno de ellos.

Un tercer grupo, los muy peligrosos, los que siguen en activo. solo tienen una opción: morir. Su valor publicitario es independiente de su salud. Vivos son un problema; muertos, una solución. Hay una escena en la película ‘Sin Perdón’ que resuelve algunas de las cuestiones morales: “Debió haberse armado cuando decidió decorar este salón con el cuerpo de mi amigo”.

Una frase de George Orwell, citada en varios libros (...), podría servir para cerrar el debate:

“Allí fuera hay hombres duros que ejercen la violencia en nuestro nombre para que podamos dormir en paz”.

Hay líneas rojas que no se pueden cruzar, pero los preceptos morales no se ven igual en una cálida oficina en Nueva York, París o Madrid, que en el frente de batalla. Allí prima una única norma: sobrevivir.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

KAOSENLARED (Versión digital)

3 de mayo de 2011

ESPAÑA

OBAMA VS OSAMA...

**... Con la muerte de Osama no desaparecerá el flagelo del terrorismo,
Obama tiene en sus manos la solución: Muerte a las políticas
de doble rasero en la lucha contra el terrorismo...**

Hatuey

El poder monopólico de los grandes consorcios de la información vuelve, una vez más, a revelar su infinita capacidad de paralizar el mundo. Ayer con la boda real del príncipe Guillermo y la princesa Catalina, hoy, con “la muerte” de un terrorista.

Osama bin Laden ha muerto, ha muerto el hijo descarriado de la CIA. Obama, el Presidente de los Estados Unidos ha comunicado la noticia al pueblo norteamericano:

“Esta noche puedo anunciar al pueblo estadounidense y al mundo que Estados Unidos ha dirigido una operación que ha causado la muerte de Osama bin Laden...”

Pasará a la historia la fecha de la muerte de Osama bin Laden, quien ahora comenzará a vivir en otra dimensión. Hollywood disputará con el Pentágono los derechos de autor de un thriller que tendrá asegurada su taquilla. La producción cinematográfica deberá contribuir a elevar la moral combativa de un ejército de hombres que, paradójicamente, sueña con el día en que las nuevas tecnologías les eximan de cumplir con los rigores y peligros que se diriman en los campos de batalla.

No faltará el avezado analista político que vaticinará el reacomodo de la figura de Osama bin Laden en las lides electorales de los Estados Unidos. El fantasma del "peligro Osama" en las elecciones, ya no podrá ser esgrimido.

Para muchos, no han pasado por alto las enfáticas palabras del discurso de Obama al dar a conocer la noticia de la muerte de Bin Laden "...Hoy, bajo mi dirección, Estados Unidos ha lanzado una operación contra el complejo en Abbottabad, Pakistán. Un pequeño grupo de estadounidenses llevó a cabo la operación con extraordinaria valentía y capacidad...".

Los despachos de prensa ofrecen una amplia cobertura de la añorada muerte. Las trasnacionales de la información revelan su gran capacidad de concertación en el ejercicio de la libre opresión. El guión preestablecido debe resaltar: el poderío del ejército norteamericano, la efectividad de los interrogatorios realizados en la ilegal base en Guantánamo, el "respeto" de la tradiciones islámicas con el entierro en el mar del cuerpo sin vida de Bin Laden y el eterno compromiso de EEUU de preservar la "libertad" al precio que sea necesario.

Es la hora de recordar solo las víctimas del "terrorismo de Al Qaeda" y está prohibido llamar la atención de los cientos de miles de inocentes que han muerto y que mueren en la cruzada norteamericana contra el terrorismo.

Un jubiloso periodista de un diario español, al tomar como referencia las palabras pronunciadas por el Presidente Obama al dar a conocer la noticia sentenció "... queda claro que el mensaje para el mundo entero es que, más tarde o más temprano, el que la hace la paga y una vez más se ha hecho justicia."

Pero en este mundo rebelde, al borde de la extinción de la especie humana, no siempre el que la hace la paga. Ha muerto un símbolo del terrorismo malo, siguen lamentablemente con vida las políticas que alimentan la apología al terrorismo bueno.

Osama, después de nueve años de una frenética búsqueda fue encontrado en un recóndito paraje en el poblado de Abbottabad, a unos 65 kilómetros de la capital paquistaní de Islamabad. Sin embargo, Luis Posada Carriles, transcurridos más de treinta y cuatro años de haber hecho explotar un avión civil en pleno vuelo, sigue disfrutando en Estados Unidos de la protección del gobierno norteamericano.

Recientemente murió en la ciudad de Miami el connotado terrorista Orlando Bosch, en Cuba no hubo júbilo. Nunca la muerte de un adversario ha llenado de regocijo a un combatiente. No es la muerte de los hombres, sino el fin de las políticas o su derrota, las que alegran la vida de un revolucionario. Con la muerte de Osama no desaparecerá el flagelo del terrorismo, Obama tiene en sus manos la solución: Muerte a las políticas de doble rasero en la lucha contra el terrorismo.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 4 MAY (NOTIMEX).- Un comité internacional convocó para este jueves a una jornada mundial por la libertad de cinco agentes cubanos encarcelados en Estados Unidos convictos de espionaje, mientras un alto dirigente cubano acusó a los medios de ocultar el caso al público.

En un comunicado divulgado por los medios oficiales cubanos, los convocantes pidieron demandar al presidente estadounidense, Barack Obama, que -haciendo uso de las facultades que le confiere la Constitución de Estados Unidos-, "ponga fin a esta colosal injusticia".

Por su parte, Ricardo Alarcón, presidente de la Asamblea Nacional (parlamento unicameral), llamó a la prensa revolucionaria a unir esfuerzos contra lo que llamó "muralla mediática actual" que, en su criterio, oculta los temas que no les son convenientes a los grandes intereses.

La nueva jornada a favor de los cinco "héroes antiterroristas" como se les denomina en Cuba se realizará después que el 25 de abril pasado Washington solicitó a la Corte Federal de Miami que rechazara la solicitud de habeas corpus de Gerardo Hernández, condenado a dos cadenas perpetuas más 15 años.

Tres días más tarde hizo similar petición en el caso de Antonio Guerrero Rodríguez, quien igualmente presentó habeas corpus. En el proceso de resentencia, en agosto de 2009, él recibió condena de 21 años y 10 meses de prisión.

Gerardo y Antonio, junto con Ramón Labañino, Fernando González y René González fueron arrestados el 12 de septiembre de 1998 y juzgados en Miami, en 2001, por espiar a grupos anticastristas en la Florida, según argumentaron para prevenir acciones violentas contra su país.

CARACAS, 4 MAY (PL) Miles de venezolanos enviarán mañana al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, postales firmadas para exigirle la liberación de los cinco antiterroristas cubanos presos en ese país, confirmaron hoy activistas de solidaridad.

En declaraciones a Prensa Latina, Rosalinda Chanagá, coordinadora del Movimiento de Solidaridad Mutua Cuba-Venezuela, explicó que la remisión de las tarjetas se realizará en el Día Mundial por Los Cinco -como son conocidos internacionalmente los antiterroristas- desde la sede principal del Instituto Postal Telegráfico (Ipostel), en esta capital.

Tenemos, precisó, más de siete mil postales que demandan la excarcelación de Antonio Guerrero, Fernando González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino y René González, encerrados en 1998 luego de infiltrar grupos terroristas que desde Miami operan con impunidad contra Cuba.

De acuerdo con Chanagá, está prevista la participación en el acto del embajador cubano, Rogelio Polanco, el presidente de Ipostel, Juan Carlos Rodríguez, y los diputados socialistas María León y Jesús Farías.

Además del envío de tarjetas a Obama, las coordinaciones regionales de solidaridad harán sus propias acciones, entre ellas la colocación de una valla en la céntrica avenida La Limpia, en Maracaibo, estado de Zulia, señaló.

El 5 de cada mes, una creciente cantidad de personas en el planeta levanta sus voces para solicitar a Washington la liberación de Los Cinco.

La lucha por la excarcelación de Antonio Guerrero, Fernando González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino y René González incluye ese día el uso de las redes sociales Twitter y Facebook.

La idea es en el Día Mundial por la Libertad de Los Cinco llenar la Casa Blanca de cartas, postales, mensajes y todas las formas posibles de comunicación, con el reclamo de terminar la injusticia, comentó recientemente a Prensa Latina Inés Luigi, una de las fundadoras del Movimiento de Solidaridad Mutua Cuba-Venezuela.

MADRID, 4 MAY (PL) El Partido Comunista Español (PCE) pidió hoy al Gobierno que intervenga en favor de la liberación de los cinco cubanos antiterroristas, presos en Estados Unidos desde 1998 por defender a su país de acciones subversivas.

Como parte de la jornada permanente de solidaridad con la causa de Gerardo Hernández, René González, Antonio Guerrero, Fernando González y Ramón Labañino, el PCE reclamó al ejecutivo de José Luiz Rodríguez Zapatero una intervención en defensa del caso al reiterar la necesidad de que exija a Estados Unidos la libertad de los Cinco, como se les conoce mundialmente.

Según el PCE, el problema que tiene que afrontar el Gobierno estadounidense pasa por acabar con los grupos terroristas de origen cubano y con los soportes económicos y políticos, proclives a un conflicto entre Estados Unidos y Cuba y a actividades terroristas en suelo cubano.

Asegura que la lucha antiterrorista que dice llevar a cabo Estados Unidos no tendrá credibilidad moral mientras mantenga encarcelados a estos cinco luchadores, al tiempo que exhortó a apoyar la campaña de recogida de firmas del movimiento de solidaridad con los prisioneros cubanos.

El secretario general de la formación, José Luis Centella, instó al Ejecutivo a mostrar el mismo interés con los cinco presos políticos que el demostrado para conseguir la salida y traslado a España de los llamados disidentes cubanos, puntualiza un comunicado partidista.

La solicitud, según el documento, se acompañará de una movilización nacional para informar a la opinión pública española sobre la situación de los cinco luchadores antiterroristas, quienes nunca tuvieron la intención de dañar los valores del pueblo norteamericano, ni mucho menos su integridad, subrayan los firmantes.

Afirman que los cinco actuaron en defensa de su país y por ello "se ven no solo encarcelados sino sufriendo un trato vejatorio que incluso les impide el contacto con sus familiares".

El PCE deploró, por otra parte, que el Gobierno de Rodríguez Zapatero no haya contestado desde octubre del pasado año una pregunta del Diputado Gaspar Llamazares acerca de posibles gestiones que podría realizar España para conseguir la liberación de los cinco.

Al respaldar la petición de convertir a los Cinco en militantes honoríficos del PCE, José Luis Centella recordó que los prisioneros cubanos fueron condenados en Estados Unidos en 2001 a penas de prisión que van de 15 años a doble cadena perpetua por espionaje y conspiración para delinquir, cuando estaban tratando de evitar acciones de grupos terroristas.

Dijo que los delitos por los que están acusados no han podido ni podrán ser probados sencillamente porque no existen, sentenció el dirigente comunista.

Es evidente que Gerardo, René González, Ramón, Fernando y Antonio han preferido sufrir de pie las vejaciones y castigos para mantener la dignidad del pueblo cubano antes que ponerse de rodillas ante sus verdugos, agregó Centella.

LA HABANA, 4 MAY (EFE).- La Compañía Turística Habaguanex abrirá un nuevo hotel en el Malecón "histórico" de La Habana, la famosa avenida marítima cubana, según trascendió hoy en la Feria Internacional de Turismo FITCUBA 2011.

El hotel Terral, que se encuentra actualmente en fase constructiva, tendrá una ubicación privilegiada en plena avenida del Malecón y abrirá el próximo invierno con una capacidad de 14 habitaciones y una amplia gama de servicios.

El grupo Habaguanex, creado en 1994 por la Oficina del Historiador de la Ciudad de La Habana, también divulgó la reciente apertura del Hotel Marqués de San Felipe y Santiago de Bejucal, que sigue la línea de instalaciones ubicadas en inmuebles rehabilitados y rediseñados en la Habana Vieja, el centro histórico de la capital declarado Patrimonio de la Humanidad en 1982.

Actualmente el grupo Habaguanex gestiona 19 hoteles ubicados en pleno centro histórico de La Habana, así como 39 restaurantes y decenas de cafeterías.

El jefe de la Oficina del Historiador de La Habana, Eusebio Leal, dijo hoy en una conferencia en FITCUBA que existen proyectos para otras instalaciones hoteleras en esa parte de la ciudad.

Durante su intervención, Leal subrayó los logros de la rehabilitación en la llamada "Habana Vieja", con su red de hoteles, plazas, museos, tiendas y obras sociales, y abogó por eliminar estereotipos sobre "lo cubano" al promover la isla como destino turístico.

La Feria Internacional de Turismo de Cuba, que se celebrará hasta el próximo 8 de mayo en la fortaleza colonial de San Carlos de la Cabaña, está dedicada en esta ocasión al polo turístico de La Habana y tiene a México como país invitado especial.

El turismo, la segunda actividad en ingresos de divisas a la economía cubana detrás de los servicios técnicos y profesionales, generó el año pasado 2.100 millones de dólares por la visita de 2,5 millones de turistas, un 4,2 por ciento más que los visitantes de 2009.

En lo que va de año, Cuba ha sobrepasado ya el millón de turistas varios días antes de la fecha habitual, de manera que en el primer cuatrimestre del año las llegadas a la isla han superado en un 3,5 por ciento las del ejercicio anterior en la misma fecha.

LA HABANA, 4 MAY (EFE).- El tabaquero cubano José Castelar, conocido como "Cueto", confeccionó en La Habana un gigantesco puro de 81,80 metros, con el que aspira a certificar su quinto récord en el libro "Guinness" como el habano más largo hecho hasta hoy en el mundo.

Cueto dijo hoy a EFE que demoró ocho días para torcer totalmente a mano el descomunal puro que se encuentra expuesto en el parque-museo San Carlos de La Cabaña, donde se está celebrando la Feria Internacional de Turismo FITCuba-2011.

"Me siento contento porque la gente me reconoce esto y eso para mí es un orgullo", declaró Cueto, quien indicó que ya se está preparando el expediente necesario para solicitar la validación del nuevo ejemplar de habano para inscribirlo en el libro "Guinness" de récords mundiales y superar los cuatro establecidos antes por él.

Explicó que al terminar el torcido, un diplomático de la delegación inglesa en La Habana avaló la medición del puro, que está colocado a lo largo de 12 bóvedas de uno de los pabellones de la fortaleza colonial, para solicitar la certificación de Guinness.

El ya famoso torcedor isleño recordó que debutó con la elaboración de un tabaco de 11 metros y 4 centímetros de longitud en el año 2001, el segundo alcanzó 14,86 metros, en 2003, el siguiente lo llevó hasta 20,41 metros en 2005, y el cuarto lo alargó hasta 45,38 metros hace dos años.

En su nueva versión de 81,80 metros utilizó hojas de las plantaciones de Héctor Luis Prieto, premio "Habano" del año 2007 como el mejor cosechero de la aromática hoja en la provincia occidental de Pinar del Río, considerada la cuna del mejor tabaco que se cultiva en el mundo.

"No es un 'Cohíba' (una de las marcas más famosas que se elaboran en Cuba), es un tabaco suave, ni es un 'Montecristo', ni un 'Hoyo de Monterrey', es un tabaco ligado y en sus componentes lleva todos los ingredientes de un tabaco tradicional, normal", explicó el experimentado tabaquero cubano.

"No se puede decir que es un tabaco de una marca determinada", agregó.

Además de "una buena materia prima", Cueto señaló que necesita un local cerrado, concentración, preparación física "como la de un deportista" y hasta un médico y un masajista.

Cueto afirmó que "el Guinness del habano más grande del planeta debe pertenecer siempre a Cuba" y con esa premisa ya está planeando que su próxima creación podría llegar a los 100 metros.

POR MARC FRANK

LA HABANA, MAYO 4 (REUTERS) - La cosecha de azúcar de Cuba superó en un 6 por ciento las expectativas del Gobierno, dijo el miércoles el diario oficial Granma, con una producción de alrededor de 1,15 millones de toneladas

del endulzante sin refinar, según estimaciones de REUTERS.

"Según datos nacionales, alcanzaron el cumplimiento del plan 35 ingenios, o sea el 90 por ciento de los que participaron en la contienda, y 12 de las 13 provincias", dijo un artículo de Granma al resumir la temporada.

"Granma conoció que el discreto plan de azúcar se cumple al 106 por ciento. El Ministerio del Azúcar catalogó este crecimiento de modesto", dijo el diario.

El diario indicó que el rendimiento industrial es un 2 por ciento mayor a lo previsto y que la estimación agrícola de la caña superó en un 8 por ciento lo planificado. En tanto, la capacidad potencial de molida se aprovechó al 66 por ciento.

La industria azucarera de Cuba no había cumplido con sus planes de producción en unos 20 años y mucho menos con culminar las tareas más temprano, a principios de mayo, antes de que la molienda se convierta en más costosa.

El clima perfecto durante toda la temporada parecía ser el factor más importante para la cosecha junto a una mejor organización y el inicio temprano de algunos ingenios.

La temporada se extiende de diciembre hasta mayo, pero la producción empieza a declinar a mediados de abril al elevarse las temperaturas del verano boreal y la humedad.

Cuando la zafra azucarera comenzó, los funcionarios del sector dijeron que esperaban que la cosecha coincidiera con la producción del año anterior de 1,1 millones de toneladas, el menor nivel de rendimiento en más de un siglo, aunque el plan actual nunca fue anunciado.

Cuba consume un promedio de 700.000 toneladas de azúcar anualmente. Sin embargo, el consumo del año pasado fue de alrededor de 600.000 toneladas debido a una reducción de la ración doméstica y otras medidas.

Asumiendo que el consumo local será similar este año, la industria ofrecería al menos otras 100.000 toneladas del endulzante al mercado después de cumplir con un compromiso de 400.000 toneladas con China.

Operadores dijeron que Cuba está vendiendo algunos embarques para entregar en el transcurso del año, sin ofrecer mayores detalles.

LA HABANA, 4 MAYO 2011 (AFP) - La industria azucarera de Cuba, que en 2010 tuvo su peor cosecha en un siglo, comenzó a dar señales de recuperación en la recién finalizada cosecha, con poco más de 1,1 millones de toneladas de azúcar, pese a problemas de ineficiencia, informó el miércoles un experto local.

"La presente zafra empieza a dar señales de cambio en el estilo de trabajo y en el sistema organizativo, lo cual se traduce en alentadores signos de recuperación", señaló el especialista Juan Varela, en un extenso artículo publicado en el diario oficial Granma.

La actual zafra "aún con cuatro (centrales) incumplidores, debe marcar el inicio de una etapa más favorable en todo el sistema", añadió el experto, al destacar que "el discreto plan" de producción, de 1,1 millones de toneladas según autoridades del sector, "se cumplió al 106%".

Según Varela, 35 ingenios, el 90% de los que participaron en la zafra, cumplieron sus planes de producción, con un rendimiento industrial que superó el 2% previsto, mientras que la capacidad de molida se aprovechó al 66%.

No obstante, varios centrales "mantuvieron un desempeño crítico en la molida, rendimiento de azúcar, costos y otros indicadores" y el tiempo perdido "por interrupciones operativas y roturas, que totalizó el 15%, "prolongó la zafra y afectó la eficiencia fabril y económica", apuntó.

"Es el momento de desterrar viejos conceptos y vicios en los métodos de dirección (...) y ser más rigurosos y objetivos al elaborar los planes", comentó el órgano oficial del Partido Comunista de Cuba (PCC).

Cuba fue uno de los principales exportadores mundiales de azúcar hasta 1990, cuando la desaparición del bloque soviético sumió a la isla en una crisis económica, de la cual esa industria nunca se recuperó.

De niveles de producción de 8 millones, cayó a niveles que apenas cubren el consumo nacional (700.000 toneladas) y permite cumplir pequeños contratos internacionales.

A mediados de la pasada década, el gobierno, buscando eficiencia, redujo de 155 a 61 los ingenios, transfirió el 60% de la superficie agrícola dedicada a caña a otros cultivos y recalificó o reubicó a 100.000 trabajadores del sector.

Sin embargo, aunque los rendimientos mejoraron tras la reestructuración, el nivel máximo de producción fue de 1,4 millones de toneladas en 2008 y el año pasado osciló alrededor del millón de toneladas.

BISHKEK, 4 MAY (XINHUA) -- Mukhtarbek Omurakunov, un líder del opositor partido Zamandash (Contemporáneo) de Kirguistán, se ahogó cuando vacacionaba en Cuba, informaron hoy las autoridades kirguises.

Omurakunov se encontraba en una playa cubana cuando una enorme ola, de unos tres metros de altura, se levantó hacia la playa.

"El falleció en el hospital. En otras playas también se observaron grandes olas, lo que causó la muerte a otras nueve personas, en su mayoría residentes de países europeos", dijo el secretario de prensa kirguís.

El cuerpo de Omurakunova va a ser trasladado a Bishkek el jueves y después a su lugar de origen, la región de Naryn, donde será sepultado el viernes.

MIAMI (EE.UU.), 4 MAY (EFE).- Cuatro cubanos que intentaron llegar a Estados Unidos en una balsa construida con tablas de madera y neumáticos fueron interceptados por las autoridades estadounidenses, según dijo hoy una fuente oficial.

Dos hombres, una mujer y un menor se trasladaban en la balsa la semana pasada cuando una embarcación los avistó al sur de Cayo Hueso, en el extremo sur del estado de Florida (EE.UU.), y notificó al Servicio de Aduanas y Protección de Fronteras (CBP).

La tripulación de un barco del CBP que se encontraba en el área localizó a los cubanos en la pequeña balsa impulsada por una sola vela y con cuatro remos, mientras que en los costados tenía más de cuatro botellas plásticas donde al parecer mantenían agua.

El cuarteto fue trasladado a la embarcación del CBP y durante entrevistas, los cubanos dijeron que eran residentes de la isla caribeña que estaban tratando de llegar a Estados Unidos.

Todos estaban en buenas condiciones de salud y fueron entregados a guardacostas estadounidenses y es posible que sean repatriados, indicó el CBP.

"Desplazarse a través de esas aguas en embarcaciones bien construidas y equipadas puede ser peligroso y difícil, por lo que hay un gran riesgo en tratar de cruzar mar abierto en este tipo de balsa", dijo Noel Mannheimer, director de operaciones Marinas y Aéreas del CBP.

Resaltó que los cubanos corrieron con mucha suerte de que no les sucediera nada antes de que los agentes estadounidenses los interceptaran.

"Este es otro caso que muestra por qué nadie debe intentar entrar de manera ilegal a Estados Unidos", agregó.

Según los convenios suscritos entre La Habana y Washington, los cubanos que son interceptados en el mar, aunque sea a pocos metros de la orilla, deben ser repatriados.

Sin embargo, de acuerdo con las leyes de Estados Unidos, aquellos que logran pisar tierra pueden permanecer en este país y al cabo de un año obtener la residencia.

MÉXICO, 3 MAY. (NOTIMEX).- Elementos del Ejército y de las policías federal, estatal y municipal restablecieron el orden en la estación migratoria Siglo XXI de Tapachula, Chiapas, luego de un intento de motín que inició a las 17:30 horas de este martes.

Fuentes del Instituto Nacional de Migración (INM) confirmaron a NOTIMEX que en la confusión escaparon tres de ocho ciudadanos cubanos que permanecían asegurados en espera de definir su situación; la protesta se originó porque las autoridades trasladaron a dos de ellos para repatriarlos.

Ante esa circunstancia, sus otros compatriotas y posteriormente el resto de los extranjeros de diversas nacionalidades se rebelaron e iniciaron una trifulca que obligó la intervención de las autoridades.

Inicialmente se habían evadido los ocho ciudadanos cubanos, sin embargo cinco de ellos fueron reasegurados por agentes migratorios antes de que llegara la fuerza pública.

Las mismas fuentes precisaron que a solicitud de las autoridades del INM, elementos del Ejército, policías federales, estatales y municipales ingresaron a las instalaciones migratorias y restablecieron el orden a las 19:00 horas.

FORT WORTH, TEXAS, EE.UU. (AP) _ Los Rangers de Texas ficharon al desertor cubano Leonys Martín por cinco años y 15,5 millones de dólares.

El veloz jardinero recibirá una bonificación de cinco millones de dólares por firmar el contrato.

Martín, quien jugó por Cuba en el Clásico Mundial de Béisbol en 2009, comenzará a entrenarse en las instalaciones de pretemporada de los Rangers en Arizona.

Martín se sometió al examen físico de rigor hace varias semanas, pero el acuerdo fue retrasado mientras los Rangers esperaban por la autorización del Departamento de Estado.

LA HABANA, 3 MAY (EFE).- La selección femenina cubana de baloncesto competirá en torneos con sede en Gran Bretaña, España y China, desde la segunda quincena de este mes hasta el próximo 5 de junio, informaron hoy medios locales.

En el certamen de Londres, las cubanas debutarán ante el quinteto de Alemania el día 19, en la segunda fecha se enfrentarán con Letonia y al siguiente día jugarán contra el conjunto inglés.

Las doce baloncestistas isleñas conducidas por el director técnico Alberto Zabala, tienen programado intervenir en otros tres encuentros en Bilbao, España, del 24 al 26.

El periplo europeo de las cubanas concluirá en Madrid con su participación en una triangular pactada del 27 al 29 con asistencia de Canadá y España, que ganó medalla de bronce en el último Campeonato Mundial.

Después, planean viajar a China para disputar tres partidos del 2 al 5 de junio con el conjunto nacional de ese país.

Las cubanas se alistan para el Campeonato Centroamericano y del Caribe, fijado para Bahamas (julio-agosto).

Fuentes de la Federación Cubana de Baloncesto adelantaron que el elenco femenino también irá en septiembre a Colombia para jugar en el Preolímpico de las Américas, al que fue invitado por la Federación Internacional de Baloncesto.

NUEVA YORK, 4 MAY (EFE).- El Grupo de Danza Contemporánea de Cuba, con una trayectoria de 50 años, debuta en Estados Unidos esta semana de la mano del coreógrafo y bailarín Pedro Ruiz, quien ha triunfado en Nueva York durante 22 años.

Ruiz, que nació y creció en Cuba, donde se formó como bailarín, no puede ocultar el orgullo cuando habla de sus compatriotas, a quienes se refiere como un grupo de talentosos jóvenes, con un alto entrenamiento, que dejan el alma en el escenario.

Los bailarines de este grupo, fundado en 1959, uno de los más versátiles y que se han presentado en varios continentes, son conocidos por la perfección de su técnica, que Ruiz elogió en entrevista con EFE.

El Grupo de Danza Moderna Contemporánea se presentará el viernes en Virginia y luego viajará a Nueva York donde estará del 10 al 22 de mayo en el teatro Joyce como parte del festival "Sí, Cuba" que comenzó el pasado 31 de marzo y que durante dos meses y medio mostrará lo mejor de la música, danza, ballet, literatura y artes plásticas de la isla, en la Gran Manzana.

Su programa incluye la pieza "Horizonte", creada para ellos por Ruiz, radicado desde hace tres décadas en EE.UU. y que por 22 años estuvo con el Ballet Hispánico en Nueva York.

"Estoy emocionado. Bailé durante 21 años en ese teatro (el Joyce) y ahora ellos estarán allí estrenando mi pieza", dijo a EFE Ruiz, ahora profesor de ballet en el colegio universitario Marymount y en The Ailey School.

"Hay mucha expectativa de los grupos de baile por su visita", agregó Ruiz, quien regresó a Cuba en diciembre de 2009 y visitó por primera vez al grupo de Danza Contemporánea, que dirige Miguel Iglesias.

Aseguró además que para él fue "muy grande" haber vuelto a su país y ser el primer cubano que tras regresar, ha logrado trabajar allí con un grupo de baile.

"Antes de llegar al lugar oías los batás, los bongós y sentías la energía. Me puse nervioso, subí las escaleras y al llegar, cuando vi los músicos y los 50 bailarines empecé a llorar", recordó Ruiz, quien volvió en enero de 2010 para impartir una clase de ballet al grupo, pero no con música clásica, sino a ritmo de tambores batá.

Su deseo de continuar la cooperación con su país le llevó a crear junto a un grupo de amigos la organización sin ánimo de lucro Windows Project, responsable de traer Danza Contemporánea a EE.UU.

"Cada vez que iba y regresaba de Cuba era como si se quedara un pedacito mío allá, es algo espiritual", aseguró y explicó que se inspiró en Cuba para "Horizonte".

"Me inspiraron los bailarines, sus movimientos, la mezcla de las razas tan evidente, la libre expresión y movimientos, la espontaneidad, la pasión con que bailaban, su creatividad, la música. Todo eso me emocionó muchísimo", señaló Ruiz, que bailó para varios presidentes en Casa Blanca y en muchos escenarios de EE.UU. y Europa.

El coreógrafo, que nació en la provincia de Santa Clara, se manifestó complacido con el trabajo que ha hecho Danza Contemporánea con "Horizonte", una mezcla de danza contemporánea, con clásica y moderna.

"Volví recientemente a Cuba para un ensayo, porque la había visto en escena sólo en enero y me ha gustado como han cogido mi trabajo y lo han llevado a otro nivel", indicó Ruiz y agregó que el festival "Sí Cuba" presenta "una gran oportunidad" para los artistas cubanos.

Danza Contemporánea presentará además este año "Horizonte" en el teatro de Santa Clara donde Ruiz bailó en sus inicios en el ballet, noticia que dice le ha emocionado.

Ruiz explicó que Windows Project tiene su mirada puesta en un grupo de danza contemporánea de Santa Clara, donde todos son hombres, y que le gustaría poder traer a EE.UU.

Luego de Nueva York, Danza Contemporánea se presentará en Filadelfia y Boston.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

MIAMI (EE.UU.), 4 MAY (EFE).- El pleno del Senado de Florida aprobó hoy un polémico proyecto de ley de inmigración que para ser aprobado debe conciliarse con otro de la Cámara de Representantes estatal, pero ya ha desatado las críticas de grupos pro-inmigrantes.

El proyecto SB 2040, más suave que el texto original en lo que se refiere a los requisitos que deben cumplir las empresas para contratar inmigrantes, recibió 23 votos a favor y 16 en contra.

Mientras se votaba en el Capitolio de Tallahassee, capital del estado, miembros de organizaciones proinmigrantes se concentraron en sus inmediaciones para manifestar su rechazo a una iniciativa que, según dijeron, promueve la "discriminación racial" y afectará de manera negativa a la alicaída economía de Florida.

El proyecto SB 2040, una iniciativa de la senadora republicana cubano-estadounidense Anitere Flores, exige a la policía que revise el estatus migratorio de toda persona detenida, incluso antes de ser juzgada por algún delito.

Se establece que la policía debe realizar un "esfuerzo razonable" para determinar el estatus migratorio de los detenidos y que los indocumentados convictos de delitos no violentos serán deportados.

Los senadores suavizaron el requisito a las empresas de usar el programa federal de verificación del estatus migratorio de los trabajadores (E-Verify), al rechazar la imposición de multas de hasta 500 dólares por emplear a un inmigrante indocumentado sin haber confirmado el estatus con ese sistema.

La nueva versión traslada la responsabilidad de revisar el estatus migratorio a las agencias estatales de empleo.

Ahora el Senado debe conciliar este proyecto con el HB 7098 de la Cámara de Representantes, que es similar a la ley de Arizona y propone criminalizar a los indocumentados.

Para que la Cámara de Representantes asuma el proyecto del Senado se requiere la aprobación de las dos terceras partes y varios analistas coincidieron en que posiblemente sea difícil lograrlo porque el Congreso entra en receso este viernes.

La mayoría de los integrantes del Caucus Hispano y Afroamericano, muchos de ellos demócratas, se opone a ambos proyectos.

"El Senado ya aprobó el proyecto, solo nos queda recurrir al líder de la mayoría en la Cámara de Representantes para que frene la votación en los pocos días de actividad" que quedan en la Asamblea Legislativa, dijo a EFE Carlos Pereira, director ejecutivo del Centro de Orientación del Inmigrante (CODI).

El representante republicano Carlos López-Cantera de Miami es el líder de la mayoría y cientos de inmigrantes están concentrados frente a su oficina en esta ciudad, donde dijeron que permanecerán en vigilia hasta el viernes.

Subhash Kateel, coordinador estatal de la campaña Somos Florida en contra de leyes antiinmigrantes, advirtió que el proyecto del Senado "sigue promoviendo la discriminación racial".

"Los inmigrantes que son detenidos injustamente y que no han hecho nada malo, serán entregados a inmigración", dijo.

PARÍS, 4 MAYO 2011 (AFP) - Si finalmente Osama bin Laden terminó por ser alcanzado por las balas estadounidenses fue porque ignoró una regla básica de la clandestinidad: moverse con frecuencia, indican los expertos.

Al mencionar la casa de Abbottabad en la que el fundador de Al Qaeda fue muerto, la presidenta de la comisión de Inteligencia del Senado estadounidense, Dianne Feinstein, dijo: "Sabemos que Bin Laden vivió allí por lo menos en los seis últimos años".

Por lo tanto, "una de las reglas absolutas de la vida en clandestinidad es desplazarse con frecuencia", dijo a la AFP Alain Rodier, ex oficial superior de los servicios franceses de inteligencia.

"Bin Laden debió respetarla al comienzo de su fuga, pero cuando se sintió seguro ya no se movió" más.

"Seis años en el mismo sitio... En su lugar, me hubiera preocupado", agregó Rodier, director de investigación en el Centro Francés de Investigación sobre Inteligencia (CF2R).

"Hubiera pensado: +Me van a encontrar+. Pero pienso que estaba cansado por esos años de fuga. Vivió en la inseguridad desde su salida de Sudán (en 1996). La clandestinidad en un periodo tan largo, es fatigante".

Un ex alto responsable de un servicio de inteligencia, que pidió no ser identificado, confirma que para escapar a una persecución "es necesario moverse con regularidad".

"Pero tampoco mucho. Si cambia de escondite con mucha frecuencia, moverás polvo y eso se verá. Idealmente, hay que cambiar discretamente de lugar cada tres o seis meses".

Además de los 25 millones de dólares de recompensa, la campaña de bombardeos con aviones sin piloto (drones) armados con misiles, lanzada por Estados Unidos en las zonas tribales paquistaníes y que se intensificó en los últimos meses desempeñó un papel en la elección de bin Laden de seguir escondido en el mismo lugar, consideran los especialistas.

"No tenía muchas opciones, ningún lugar a donde ir", asegura el alto responsable.

"Es impresionante todo lo que puede mostrar un avión sin piloto en tiempo real. Bin Laden comprendió desde hace tiempo que no podía estar seguro en las zonas tribales."

Para estos dos ex miembros de la inteligencia, el hecho de que el jefe de Al Qaeda se sintiera seguro en Abbottabad muestra que gozaba de apoyos y protección.

"Eso prueba que estaba protegido por lo menos por una parte del aparato paquistaní", dijo Alain Rodier.

Una opinión que comparte Alain Chouet, ex jefe del servicio de inteligencia de seguridad de la DGSE.

"A comienzos de su fuga, empezó a moverse con regularidad", dijo a la AFP. "Luego un día los paquistaníes le dijeron que debía quedarse ahí. Pensaba sin duda que estaba protegido".

"No hay que generalizar, el aparato paquistaní de seguridad es muy complejo, con clanes, subclanes, jubilados que siguen siendo influyentes. Pero seguramente había al interior de sus servicios elementos que garantizaban su protección", agregó.

"El acuerdo era sin lugar a dudas: +nosotros alejamos los curiosos y tú no te haces notar mucho+", agregó Alain Chouet.

"Esto explica porqué sólo estaba con dos o tres personas y no con quince guardaespaldas" cuando lo mataron.

LONDRES, 4 MAY (NOTIMEX).- La hija de Osama Bin Laden aseguró que su padre fue capturado vivo y ejecutado por las fuerzas especiales estadounidenses durante los primeros minutos de la operación militar, según la cadena árabe Al Arabiya, que cita funcionarios de seguridad.

De acuerdo con la hija del líder de Al Qaeda, de 12 años de edad, los soldados capturaron a su padre durante el asalto militar contra el fortificado complejo en Bilal Town, en la ciudad de Abbottabad, antes de asesinarlo frente a su familia.

Después que el comando estadounidense abandonó la residencia con el cadáver de Bin Laden, fuerzas de seguridad paquistaníes recuperaron cuatro cuerpos acribillados -el hijo de Bin Laden, una mujer y dos hombres- y detuvieron a dos mujeres y seis niños, de entre dos y 12 años de edad.

Otros informes sugieren que 16 personas, incluidos mujeres y niños, fueron detenidos en la casa, la mayoría de ellos ciudadanos árabes, según la información divulgada también por los diarios paquistaníes Dawn y The News.

Acerca de la mujer asesinada, un funcionario de seguridad dijo que podría ser una de las esposas de Bin Laden o un miembro cercano de la familia dado que ofreció sacrificar su vida por él.

Entre los niños detenidos se encuentra la hija de Bin Laden, mientras una de las dos mujeres detenidas sería la última esposa del líder de Al Qaeda, nacida en Yemen, la cual recibió un tiro en la pierna tras interponerse para proteger a su esposo.

La otra mujer podría ser la médico personal de Bin Laden, ya que éste sufría problemas renales.

Una fuente de seguridad de Pakistán indicó que los familiares de Bin Laden fueron trasladados a la localidad de Rawalpindi, cerca de Islamabad.

'Ahora están en tratamiento en el hospital militar de Rawalpindi, donde fueron transportados en un helicóptero', agregó.

WASHINGTON, 4 MAY (NOTIMEX).- La mayoría de los estadounidenses está a favor de que la administración del presidente Barack Obama difunda las fotografías de la muerte del líder de la red Al Qaeda, Osama Bin Laden, reveló hoy una encuesta.

El sondeo de la cadena de noticias CNN se produce en momentos en que el gobierno de Estados Unidos debate sobre la divulgación de las imágenes y desechar cualquier sospecha sobre el destino final del líder y fundador de la red terrorista Al Qaeda.

Un 56 por ciento de los estadounidenses consultados por CNN dijo favorecer que la Casa Blanca autorice la publicación de las fotografías, mientras un 39 por ciento se pronunció porque no lo haga.

La difusión del material fotográfico es un tema en el que, según el vocero presidencial Jay Carney existen consideraciones por 'potenciales sensibilidades'.

Sin embargo, el director de la Agencia Central de Inteligencia (CIA), León Panetta, dijo estar a favor de esa acción y confió que al final la administración Obama se inclinará por divulgar el material fotográfico.

'Creo que se hará', dijo Panetta el martes al ser consultado al respecto, poco después de reunirse con miembros del Congreso a puerta cerrada.

Panetta precisó que la eventual difusión de las fotografías no estaría orientada a convencer a la opinión pública sobre la identidad de Bin Laden, dado que las pruebas del ácido desoxirribonucleico (ADN) así lo confirmaron.

Legisladores estadounidenses, como el demócrata por Massachussets, John Kerry, estimaron que el debate al respecto resulta prematuro, e insistieron que la identidad de Bin Laden quedó plenamente establecida.

El interés público por conocer las fotografías quedó manifestado luego de que se difundieron varias imágenes falsas a nivel internacional sobre el líder de Al Qaeda muerto.

Bin Laden fue muerto por las fuerzas estadounidense la noche del domingo durante un operativo denominado 'Gerónimo', en el norte de Paquistán, donde el líder de Al Qaeda se mantenía oculto.

BERLIN SINGAPUR, MAYO 4 (REUTERS) - La muerte de Osama bin Laden cuando estaba desarmado ha despertado inquietudes sobre si Estados Unidos ha ido demasiado lejos actuando como policía, juez y verdugo del hombre más buscado del mundo.

Pero para varios líderes musulmanes, el asunto más perturbador es si el funeral del líder de Al Qaeda en el mar fue contrario a las prácticas islámicas.

La Casa Blanca declaró el martes que bin Laden había opuesto resistencia al comando estadounidense que irrumpió en su guarida pakistani y que había preocupación de que "se opusiera a la operación de captura".

El portavoz Jay Carney rehusó especificar qué tipo de resistencia opuso bin Laden, pero dijo: "Esperábamos una gran resistencia y nos encontramos con una gran resistencia. Había mucha gente armada (...) en el complejo".

El excanciller de Alemania Occidental Helmut Schmidt dijo a la televisión alemana que la operación tendría consecuencias incalculables en el mundo árabe en momentos de graves disturbios. "Fue una violación bastante clara de las leyes internacionales", dijo.

Esta fue una perspectiva respaldada por el destacado abogado de derechos humanos australiano Geoffrey Robertson.

"No es justicia. Es una perversión del término. Justicia significa llevar a alguien a juicio, declararlo culpable basándose en pruebas y condenarlo", dijo Robertson a la Corporación de Radiodifusión Australiana desde Londres.

"Este hombre ha sido sujeto a una ejecución inmediata, y a lo que ahora parece, tras una gran desinformación por parte de la Casa Blanca, que podría haber sido un asesinato a sangre fría".

Robertson dijo que bin Laden debería haber sido juzgado, como pasó con los nazis en Nuremberg o el ex presidente yugoslavo Slobodan Milosevic en el tribunal de crímenes de guerra de La Haya tras su arresto en 2001.

"Lo último que él quería era ser juzgado, ser condenado a acabar su vida en una prisión al norte de Nueva York. Lo que quería es exactamente lo que tuvo: recibir un disparo en medio de una jihad y conseguir una vía directa al

paraíso y los estadounidenses se lo han dado".

Gert-Jan Knoops, un especialista holandés en derecho internacional, dijo que bin Laden debería haber sido arrestado y extraditado a Estados Unidos. "Los estadounidenses dicen que están en guerra con el terrorismo y que pueden deshacerse de sus oponentes en la batalla", dijo Knoops. "Pero en un sentido formal estricto, este argumento no se sostiene".

Syed Ahmed Bukhari, un importante clérigo musulmán en Nueva Delhi, dijo que las tropas estadounidenses podrían haber capturado a bin Laden fácilmente.

"Estados Unidos promueve la ley de la jungla en todas partes, ya sea en Afganistán, Irak, Pakistán o Libia. El pueblo ha permanecido en silencio durante mucho tiempo pero ahora ha traspasado el límite".

PREOCUPACION POR FUNERAL

Son Had, portavoz de Jema'ah Ansharut Tauhid, el grupo islámico fundado por el instigador indonesio Abu Bakar Bashir, dijo que estaba claro que bin Laden se había convertido en un mártir.

"En el islam, un hombre que murió (...) en la sharia se ganará el mayor título de la humanidad después del de profeta, es decir, el de mártir. Osama es un combatiente por el islam, por la sharia".

Pero para muchos líderes musulmanes la mayor preocupación es el funeral de bin Laden en el mar, no en tierra. Su cuerpo fue llevado a un portaaviones donde, según los funcionarios estadounidenses, le hicieron ritos funerarios islámicos y lo arrojaron al mar.

I.A. Rehman, funcionario de la Comisión de Derechos Humanos de Pakistán, dijo que era más importante que el hecho de cómo mataron a bin Laden.

"El hecho de que no estuviese armado es menor (...) Se centrarán más en si fue sepultado a la manera islámica. Ha habido una reacción de los clérigos islámicos que dicen que no fue sepultado correctamente y esto se discutirá durante algún tiempo".

El saudí Abdul Mohsen Al-Obaikan, asesor de la Corte Real del reino, fue más directo.

"Esa no es la manera islámica. La manera islámica es sepultar a la persona en tierra (si ha muerto en tierra) como otros pueblos".

Amidhan, miembro del Consejo de Ulemas de Indonesia, la mayor autoridad islámica en la sociedad musulmana más grande, dijo que estaba más preocupado por el funeral que por la muerte.

"Sepultar a alguien en el mar necesita una situación extraordinaria. ¿Hay alguna?", preguntó a REUTERS.

"Si Estados Unidos no puede explicar esto, entonces parece como arrojar un animal y eso significa que no hay respeto por el hombre (...) y lo que hicieron puede incitar más resentimiento entre los seguidores de Osama".

WASHINGTON, 4 MAY (DPA) - El expresidente de Estados Unidos, George W. Bush, ha declinado la invitación del actual inquilino de la Casa Blanca, Barack Obama, para visitar juntos mañana jueves la zona cero de los atentados del 11-S en Nueva York, tras la muerte del líder de Al Qaeda Osama bin Laden.

"El presidente Bush aprecia la invitación, pero ha elegido permanecer ampliamente fuera de los focos durante este período post- presidencial", dijo su portavoz, David Sherzer, a medios como los diarios "The New York Times" o "Politico".

Bush "sigue celebrando con todos los estadounidenses esta importante victoria en la guerra contra el terrorismo", agregó.

Obama visitará este jueves la zona cero de Nueva York y se reunirá con familiares de víctimas de los atentados del 11 de septiembre de 2001, así como con el alcalde de la urbe, Michael Bloomberg.

La visita tiene un alto valor simbólico ya que fue en ese mismo lugar, aunque entonces en medio de ruinas, donde el entonces presidente Bush prometió vengar los atentados de Al Qaida pocos días después de los ataques.

"Mientras lamentamos nuestras pérdidas, yo les escucho, el resto del mundo les escucha y la gente que derribó estos edificios (Torres Gemelas) van a oír de nosotros pronto", proclamó Bush a los trabajadores que despejaban las ruinas en medio de éstas, con un altavoz y abrazado a uno de los bomberos, en lo que se ha convertido en una de las imágenes icónicas de los días posteriores al 11-S.

Con su visita al mismo lugar, Obama en cierto modo cierra un círculo. De otro lado, simbolizará lo que según analistas y algunos políticos constituye uno de los grandes logros del actual mandatario y una frustración de Bush: acabar con Bin Laden.

"Este ha sido un momento de misión cumplida con el que el presidente Bush sólo habría podido soñar", afirmó tras conocer la noticia de la muerte de Bin Laden el congresista demócrata por Nueva York Gary Ackerman.

NUEVA YORK, 4 MAY (NOTIMEX).- La aprobación al desempeño del presidente Barack Obama aumentó considerablemente tras la muerte de Osama Bin Laden, así como su manejo de la política exterior y la guerra en Afganistán, publicó hoy un sondeo de The New York Times CBS.

Tras el anuncio la noche del domingo pasado de la muerte de Bin Laden en una operación de tropas estadounidenses en Pakistán, el desempeño de Obama es ahora aprobado por 57 por ciento de la población, frente a 46 por ciento el pasado mes, de acuerdo con la encuesta.

Sin embargo la euforia se vio atenuada por una sensación de temor, ya que seis de cada 10 estadounidenses dijeron que matar a Bin Laden posiblemente aumentaría la amenaza de ataques terroristas contra Estados Unidos

en el corto plazo.

Una gran mayoría también dijo que la muerte del líder de Al Qaeda no los hace sentirse más seguros, solo 16 por ciento de los encuestados dijo sentirse más a salvo.

De acuerdo con los datos, casi la mitad de los encuestados dijo que Estados Unidos debe disminuir el número de sus tropas en Afganistán.

Pero más de seis de cada 10 también señalaron que Estados Unidos no había completado su misión en Afganistán, lo que sugiere que el público se opondría a una rápida retirada de todas las fuerzas estadounidenses.

Asimismo Obama recibió mejores puntajes en varias áreas importantes de la política exterior. Más de la mitad expresó que les gustaba la forma en que estaba manejando la política exterior en general, por encima del 39 por ciento que se registró en abril pasado.

Cerca de seis de cada 10 aprobó su manejo en Afganistán, por encima del 44 por ciento que lo hizo en enero.

Y más de siete de cada 10 apoyaron su manejo de las amenazas terroristas a la nación.

El sondeo encontró una opinión dividida sobre si la muerte de Bin Laden había dado un sentido de cierre de los ataques del 11 de septiembre de 2001, en los que murieron casi tres mil personas. La mitad dijo que sí, mientras que 45 por ciento señaló que no.

La encuesta fue realizada vía telefónica a nivel nacional entre los días 2 y 3 de mayo y participaron 532 adultos, con un margen de error de más menos cuatro puntos de porcentuales.

WASHINGTON, 4 MAY (EFE).- La secretaria de Seguridad Nacional, Janet Napolitano, dijo hoy ante el Senado que EE.UU. está listo para elevar la alerta nacional si el material confiscado durante la operación contra Osama Bin Laden lo justifica.

"Ahora mismo, no tenemos datos de inteligencia específicos o creíbles para emitir una alerta bajo el nuevo sistema. Continuamos revisando el material confiscado durante la operación... estamos listos para emitir una alerta" si es necesario, dijo Napolitano, durante una audiencia del Comité de Seguridad Nacional del Senado.

La operación en Abbottabad (Pakistán), en la que comandos especiales de EE.UU. dieron muerte a Bin Laden, líder del grupo terrorista Al Qaeda, el domingo pasado, fue "un éxito extraordinario no sólo para Estados Unidos sino para el mundo entero" pero esto "no pone fin a nuestros esfuerzos contra el terrorismo", aseguró.

"Debemos mantenernos vigilantes por la amenaza" proveniente de socios de la red terrorista Al Qaeda y de "extremistas violentos" posiblemente en territorio estadounidense", agregó.

Napolitano dijo que la comunidad de inteligencia "ya está compartiendo" toda la información relacionada con la operación militar del domingo pasado con el Departamento de Seguridad Nacional (DHS).

A una pregunta del presidente del Comité, el independiente Joe Lieberman, Napolitano dijo que el DHS "ha aumentado los recursos" y la vigilancia en todos los puntos de entrada del país, en particular en los aeropuertos.

Entre otras medidas entabladas tras la operación contra Bin Laden, las autoridades han aumentado la vigilancia en las fronteras de EE.UU., han desplegado más agentes a los aeropuertos, revisan los casos abiertos contra operativos de Al Qaeda y buscan fortalecer los procedimientos para trámites de visas de entrada al país, resumió Napolitano.

Aunque la audiencia había sido convocada de antemano para evaluar la seguridad en la frontera con México, la operación contra Bin Laden y sus repercusiones en la seguridad nacional de EE.UU. fue finalmente el tema dominante.

BENGASI (LIBIA), 4 MAY (EFE).- Los rebeldes volvieron a pedir hoy armas y "todo tipo de ayuda" a la comunidad internacional, pero rechazaron la intervención de tropas terrestres en Libia, según Ahmed Omar Bany, portavoz oficial del ejército insurgente, creado en la zona bajo control de los sublevados.

En una conferencia de prensa en Bengasi, Bany evidenció una vez más la necesidad de su ejército de recibir armas, sobre todo pesadas, con las que hacer frente a las tropas del líder libio, Muamar al Gadafi.

La cúpula dirigente política y militar rebelde, así como los combatientes, se han quejado siempre de la falta de medios para poder "liberar" Libia, esto es, derrocar a Gadafi y su sistema.

Bany ni confirmó ni negó la presencia de asesores militares occidentales sobre el terreno, después de que Italia, Francia y el Reino Unido prometieran que iban a mandarlos en el marco de su colaboración con los rebeldes de Bengasi.

"Toda ayuda es bienvenida", aseguró Bany, quien prefirió no ofrecer detalles sobre qué tipo de apoyo está recibiendo su ejército por parte de aquellos países que han acordado financiar y asistir a los insurgentes en el este de Libia.

Respecto a la situación en Misrata, que permanece bloqueada por las tropas gubernamentales desde hace más de dos meses, Bany informó de la muerte hoy de cinco civiles en un nuevo bombardeo con artillería pesada contra la ciudad.

El portavoz militar dijo que el ejército del este de Libia está coordinándose con los rebeldes en Misrata, que son civiles en su mayoría, pero no está participando en las batallas en esa ciudad, porque "no es necesario".

"Los revolucionarios (de Misrata) no necesitan ni armas ni hombres porque lo están haciendo muy bien: están haciéndose con las armas de las tropas de Gadafi y causando mucho daño en sus filas", aseguró Bany.

El portavoz rechazó la posibilidad de que tropas terrestres de la OTAN tengan que intervenir en Misrata para asegurar la llegada de la ayuda humanitaria a la ciudad, tal y como barajó la Unión Europea.

"Lo único que necesitamos es un acceso seguro a Misrata, pero no queremos tropas terrestres", recalcó.

La OTAN ha intentado hasta ahora asegurar con sus barcos el acceso al puerto de Misrata, la única vía por donde puede entregarse ayuda humanitaria a la ciudad, así como evacuar a los heridos.

NACIONES UNIDAS, 4 MAY (EFE).- El representante de Rusia ante la ONU, Vitaly Churkin, criticó hoy en el Consejo de Seguridad los ataques de las fuerzas de la OTAN en Libia, que, según dijo, "lamentablemente" también han provocado la muerte de civiles, "especialmente en el reciente bombardeo de Trípoli".

Churkin mostró su malestar ante el resto de los miembros del Consejo en una sesión en la que éstos conocieron que el fiscal jefe de la Corte Penal Internacional (CPI), Luis Moreno Ocampo, pedirá órdenes de captura contra tres ciudadanos de Libia por los crímenes contra la humanidad cometidos en el país norteafricano.

El embajador ruso, que agradeció el trabajo de Ocampo -como todos los miembros del Consejo- y pidió que se lleve ante la Justicia a los individuos que hayan cometido crímenes contra la humanidad, aprovechó la presencia del fiscal argentino para recordar que los ataques de la OTAN en Libia han ocasionado víctimas civiles.

"Cabe recordar lamentablemente que los ataques de la coalición han provocado también la muerte de civiles, particularmente en el reciente bombardeo de Trípoli", señaló Churkin en referencia al bombardeo de la OTAN en el que supuestamente falleció un hijo y tres nietos de Muamar el Gadafi.

El diplomático subrayó que "cualquier uso de la fuerza por parte de la coalición en Libia debería cumplir estrictamente con la resolución 1.973 del Consejo de Seguridad. Ir más allá del mandato de esa resolución en cualquier modo es inaceptable, tal y como lo es el uso desproporcionado de la fuerza".

Ocampo explicó hoy ante los miembros del Consejo que hay motivos razonables para creer que "se han cometido y continúan cometiéndose ataques extendidos y sistemáticos contra la población civil en Libia", y que pedirá a los jueces de la CPI órdenes de arresto contra individuos que cuentan con la mayor responsabilidad en los crímenes contra la humanidad allí cometidos.

Tras oír al fiscal argentino, que señaló que investigó también ciertas acciones llevadas a cabo por los rebeldes libios en Bengasi en contra de individuos subsaharianos, Rusia reiteró su interés en que Ocampo lleve a cabo una investigación objetiva sobre las acciones "de todas las partes en el conflicto".

Esa misma petición la realizó el representante de Sudáfrica, Baso Sangqu, quien además aseguró que la CPI debería estudiar si los ataques de la OTAN están dentro de los parámetros de las resoluciones del Consejo sobre Libia.

El embajador de Reino Unido ante la ONU, Mark Lyall Grant, apoyó la labor de Ocampo en la lucha "contra la impunidad en Libia y en todas las partes del mundo" y apuntó que podría ser necesario abrir una investigación sobre Siria.

"La situación en Siria es cada vez más preocupante. La violenta represión debe terminar inmediatamente. El Gobierno sirio tiene la responsabilidad de proteger a los manifestantes pacíficos, no de atacarlos. Los responsables de esa violencia deberían ser enjuiciados: no puede haber impunidad", indicó.

La embajadora de Estados Unidos, Susan Rice, señaló que las conclusiones de Ocampo ponen de manifiesto "la gravedad de los acontecimientos" en Libia, donde "el régimen de Gadafi continúa atacando directamente a los civiles".

"La necesidad de que se haga justicia persiste", indicó Rice, quien pidió a la comunidad internacional que permanezca "unida para proteger a los civiles y las zonas pobladas por ellos que están amenazadas por los ataques, así como para acabar con la violencia y defender los derechos humanos".

El embajador francés ante la ONU, Gérard Araud, presidente de turno del Consejo de Seguridad, también aplaudió el trabajo de Ocampo y recordó a los países miembros del máximo órgano internacional de seguridad que si los jueces de la CPI aprueban las órdenes de arresto propuestas por el fiscal, "el Consejo deberá trabajar unido y resuelto en su aplicación".

TEHERÁN, 4 MAY (EFE).- El líder supremo de la revolución iraní, ayatolá Alí Jamenei, pronosticó hoy que la oleada de protestas que sacude el norte de África y varios países árabes de Oriente Medio alcanzará y contagiará "muy pronto" a Europa.

En declaraciones divulgadas por la prensa oficial del régimen, la máxima autoridad de Irán argumentó que esos levantamientos, que definió como "un despertar islámico", están inspirados por el triunfo de la revolución iraní de 1979, que derrocó al último Sha de Persia e instauró la República Islámica.

"Sin duda, este despertar avanza hacia el mismo corazón de Europa y los pueblos europeos se alzarán contra sus dirigentes, que se han sometido a los dictados de la política, la economía y la cultura de Estados Unidos y la entidad sionista (Israel)", afirmó.

"Este despertar muestra la gran importancia que ha tenido el movimiento de la gran nación iraní", agregó Jamenei ante miles de personas en un acto en Teherán.

Irán ha aplaudido desde el primer momento los alzamientos en Túnez, Egipto, Libia o Bahrein, que entiende como una oportunidad para reducir la influencia de Washington en la región, aunque se mantiene en silencio frente

a la revuelta en Siria, su único aliado árabe en la zona.

La oposición iraní, por su parte, califica al régimen de "hipócrita", ya que mientras apoya las algaradas en el exterior reprime con extrema violencia las protestas populares en su propio territorio.

EL CAIRO, 4 MAY (DPA) - El presidente palestino y líder de Al Fatah, Mahmud Abbas, aseguró hoy en El Cairo que los palestinos "han pasado para siempre la página de la división" con la firma de un acuerdo de reconciliación con Hamas que pone fin a cuatro años de fractura política.

"Anunciamos buenas noticias desde Egipto. Cuatro años negros han perjudicado los intereses de los palestinos y ahora nos reunimos para reafirmarnos en nuestra causa.

Mashaal, que escenificó su primer desacuerdo con Abbas antes del inicio de la ceremonia, afirmó que Hamas "está preparado para pagar cualquier precio por la reconciliación". "La única campaña que tenemos emprendida es contra Israel. Queremos un Estado palestino independiente y soberano en Cisjordania y Gaza", dijo el líder de Hamas.

La ceremonia empezó con una hora de retraso por el desacuerdo entre ambos líderes en cuestiones de protocolo. El presidente palestino pidió sentarse solo en el estrado para enfatizar su papel de presidente del pueblo palestino, provocando una airada reacción de Mashaal que finalmente pronunció su discurso y se bajó del podio dejando solo a Abbas.

El histórico acuerdo recoge los asuntos más controvertidos que han separado a ambas facciones durante cuatro años como fronteras, cuestiones de seguridad y la celebración de elecciones.

Mientras las partes se reunían en El Cairo, la población palestina salía a las calles de Ramallah y también de Gaza, donde tuvo lugar una singular manifestación para celebrar la unidad de los "gobiernos" palestinos.

Cerca de 1.500 palestinos marcharon por las calles de Ciudad de Gaza ondeando por primera vez en cuatro años banderas amarillas que representan al partido Al Fatah junto a las verdes que representan a Hamas.

El gobierno islamista de Hamas no había permitido otra bandera que la suya desde que se hizo con el poder a la fuerza en la Franja en junio de 2007, tras ganar las elecciones de 2006.

También por primera vez hoy representantes y diputados de Hamas y Al Fatah salieron juntos a las calles de Gaza.

Egipto ha mediado entre ambas facciones palestinas durante los cuatro años de fractura Política. En tanto, Israel reanudó las conversaciones de paz con Abbas (durante el gobierno del primer ministro centrista Ehud Olmert y el posterior del derechista Benjamin Netanyahu), pero sin la presencia de Hamas.

Israel se niega a negociar con Hamas mientras el grupo islamista radical no reconozca el derecho de Israel a existir y antes de la firma del acuerdo de reconciliación, advirtió a Abbas que "debía elegir entre Hamas o la paz con Israel".

Mientras los palestinos se unen y abonan el terreno para la declaración de un Estado independiente, el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, se encuentra de viaje en Londres y París, donde tratará de empezar a recabar apoyos internacionales para frenar un reconocimiento de la independencia palestina en el seno de la ONU en septiembre, cuando tendrá lugar la reunión de la Asamblea General.

LISBOA, 4 MAY (EFE).- Los sindicatos y los partidos de la izquierda marxista lusa criticaron hoy con dureza las condiciones del rescate financiero de Portugal y rechazaron la opinión del Gobierno de que es un "buen acuerdo".

La principal central sindical portuguesa, la Confederación General de Trabajadores de Portugal (CGTP, de tendencia comunista) consideró las medidas económicas que exige la ayuda financiera de la UE y el Fondo Monetario Internacional (FMI) una amenaza para el futuro del país y los derechos sociales.

El secretario general de la CGTP, Manuel Carvalho da Silva, anunció movilizaciones de los trabajadores contra el acuerdo y rechazó la tesis del primer ministro socialista José Sócrates de que no va a suponer grandes sacrificios.

Sócrates, que dimitió el 23 de marzo y gobierna en funciones hasta las elecciones del 5 de junio, anunció anoche el fin de las negociaciones para que su país reciba 78.000 millones de euros, y consideró, sin dar detalles, que no habrá medidas más duras de las ya previstas.

Pero tanto la CGTP como el sindicato socialista Unión General de Trabajadores (UGT) destacaron hoy la gravedad de las medidas económicas que deberá aplicar Portugal en los próximos tres años y su repercusión sobre los trabajadores.

El Bloque de Izquierda, el Partido Comunista y Los Verdes, las tres fuerzas marxistas del Parlamento, se sumaron al rechazo de las condiciones de la ayuda internacional, que consideraron buena para el sistema financiero pero no para la población.

Los comunistas calificaron las medidas que supone el rescate como un "brutal paquete de austeridad" y se declararon dispuestos a contestarlo en la calle.

El equipo de la UE y el FMI que durante las últimas tres semanas examinó la economía portuguesa y negoció el rescate con el Gobierno, explicó hoy el documento a los principales partidos políticos, tras haberlo cerrado ayer con el Ejecutivo.

El principal partido de la oposición, el Social Demócrata (PSD, centro-derecha) que se ha mostrado dispuesto a respaldarlo, optó por retrasar al jueves su posición oficial pero no dejó de criticar al Gobierno por su

responsabilidad en los problemas económicos y sus dilaciones en adoptar medidas adecuadas.

A su vez, el ministro de la Presidencia, Pedro Silva Pereira, apelo a la "responsabilidad" de la oposición para que no rechace el acuerdo financiero, que debe salvar a Portugal de la quiebra.

La ayuda europea y del FMI obligará a Lisboa a reducir, en los próximos tres años, el déficit fiscal a una tercera parte del 9,1 % en el que se situó en diciembre pasado.

Además tendrá que sanear el sector público, vender empresas estatales, liberalizar el mercado de trabajo y reducir las inversiones, los gastos estatales y los servicios sociales.

El paquete de ayuda deben aprobarlo los ministros europeos de Finanzas en una reunión prevista para el próximo día 16.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
